

Magdeburg, 25.05.2018

Richtigstellung

Zum 24.05.2018 in der Lokalausgabe der Stendaler Volksstimme erschienenen Artikel
"Kritik an Stendaler Afrikaforscher" stellen wir fest:

Das im Artikel vorgestellte Projekt zur Auseinandersetzung mit der Geschichte des Afrikaforschers Gustav Nachtigal, ist eine Initiative der SJD - Die Falken und kein Projekt der SPD oder der Jusos. Das Projekt wird gefördert von der Partnerschaft für Demokratie Stendal und leistet einen Beitrag zur außerschulischen Jugendbildung. Der benannte Herr Beuchel hat das Projekt ehrenamtlich unterstützt, außerhalb jeglicher Arbeit für die örtliche SPD.

Wir sind als Projektträger ein unabhängiger, überparteilicher und gemeinnütziger Kinder- und Jugendverband. Wir unterstützen die Idee, sich mit der eigenen Stadtgeschichte auseinanderzusetzen, denn historische Bildung ist demokratische Bildung. Sie unterstützt (junge) Menschen, die Entstehung der heutigen Wirklichkeit zu verstehen, andere Perspektiven einzunehmen und auch die Wirkung eigener Entscheidungen auf gesellschaftliche Strukturen ernst zu nehmen. Es geht uns nicht um eine einseitige Kritik des historischen Gegenstands, sondern um eine kontroverse Betrachtung der Person und ihres Wirkens.

Die Projektgruppe rund um Gustav Nachtigal steht ganz am Anfang. Wir laden dazu ein, sich ganzheitlich mit der Biographie des Forschers auseinanderzusetzen, seinen Werken, seinen Briefen und seinen Handlungen. Dazu gehört auch, dass Gustav Nachtigal von 1884 bis zu seinem Tod im Jahr 1885 auf der Reise der SMS Möwe als "Reichskommissar für Deutsch-Südwestafrika" sogenannte Schutzgebiete u.a. im heutigen Togo, Namibia und Kamerun erklärt hat. Diese Gebiete wurden zu den ersten deutschen Kolonien. Auch nach über 100 Jahren nach Ende der deutschen Kolonialherrschaft ist es wichtig diese Geschichte zu reflektieren und in Erinnerung zu rufen.

Wir Falken sind ein demokratischer, unabhängiger und selbstorganisierter Kinder- und Jugendverband und anerkannter freier Träger der Kinder- und Jugendhilfe. Wir setzen uns u.a. für ein friedliches Zusammenleben ohne Hass und Menschenfeindlichkeit, für den Abbau von Benachteiligungen von Kindern und Jugendlichen, die Beteiligung von Kindern und Jugendlichen in der Gesellschaft ein. Wir organisieren daher Maßnahmen der außerschulischen Kinder- und Jugendbildung, Ferienfreizeiten, Gruppenstunden uvm..

SJD -Die Falken
Landesverband Sachsen-Anhalt
Bürgerstraße 1
39104
Magdeburg
E-mail: info@falken-lsa.de
Tel.: 0391-6221540
V.i.S.d.P.: Fabian Pfister, Landesvorsitzender